

Paris, le 07 septembre 2020

Population & Sociétés n° 581, septembre 2020 (sous embargo jusqu'au 09 septembre 2020 à 00h01)

English version below

Trop et pas assez à la fois : le double fardeau de la césarienne

Quelle est la proportion d'accouchements par césarienne dans le monde ? Comment varie-t-elle d'un pays à l'autre ? Dressant un panorama mondial du taux de césarienne, Alexandre Dumont et Christophe Z. Guilmoto révèlent les écarts très importants d'un pays à l'autre, entre ceux où la césarienne est pratiquée de façon abusive et le taux est supérieur à la norme recommandée par l'OMS – entre 10 % et 15 % – et ceux où il se situe en-dessous.

Le taux de césarienne varie de 1 % à 58 % dans le monde. Il est particulièrement bas, en deçà de 5 %, dans des pays peu développés d'Afrique subsaharienne comme le Mali (2 %), le Nigéria (3 %) et le Congo (5 %). À l'opposé, il dépasse les 30 % dans des pays européens comme Chypre (57 %), la Géorgie (41 %), la Roumanie (40 %) ou l'Italie (35 %). Il est très élevé aussi en Amérique latine qui a une longue histoire d'accouchements par césarienne. La République dominicaine arrive en tête avec 58 %, suivie notamment par le Brésil (55 %), le Chili (50 %) et l'Équateur (49 %).

Auteurs : Alexandre Dumont et Christophe Z. Guilmoto

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 581, septembre 2020, intitulé « Trop et pas assez à la fois : le double fardeau de la césarienne »

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 09 septembre 2020 :

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/trop-et-pas-assez-a-la-fois-double-fardeau-cesarienne/>

Contacts chercheurs :

Alexandre Dumont, alexandre.dumont@ird.fr

Christophe Z. Guilmoto, christophe.guilmoto@ird.fr

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 2 unités mixtes de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, et le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés*. Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contacts presse :

Courriel : service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Port. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Port. +33 (0)6 77 59 81 45

Suivez-nous :  

Paris, September 7, 2020

Population & Societies no. 581, September 2020 (under embargo until 9 September 2020 at 00.01 hours)

Too many yet too few: the double burden of Caesarean births

What is the proportion of Caesarean births worldwide? How does it vary across countries? In this overview of the Caesarean section rate, Alexandre Dumont and Christophe Z. Guilmoto reveal significant differences between those countries where Caesarean sections are performed abusively and the rate is above the WHO-recommended standard—from 10% to 15%—and those where it is below.

The Caesarean section rate varies worldwide from 1% to 58%. It is particularly low (below 5%) in less developed countries in sub-Saharan Africa such as Mali (2%), Nigeria (3%), and the Congo (5%). At the other end of the spectrum, it is over 30% in European countries such as Cyprus (57%), Georgia (41%), Romania (40%), and Italy (35%). It is also high in Latin America, which has a long history of Caesarean deliveries. The Dominican Republic has the highest rate (58%), followed by Brazil (55%), Chile (50%), and Ecuador (49%).

Authors: Alexandre Dumont and Christophe Z. Guilmoto

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 581, September 2020), entitled “Too many yet too few: the double burden of Caesarean births”

Link to the English version of *Population & Societies* no. 581, active from September 9, 2020:

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/too-many-yet-too-few-double-burden-of-caesarean-births/>

Author's contacts details:

Alexandre Dumont, alexandre.dumont@ird.fr

Christophe Z. Guilmoto, christophe.guilmoto@ird.fr

About INED:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 2 research units in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

Press contacts:

Email: service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Press Assistant - Mob. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Head of Communications - Mob. +33 (0)6 77 59 81 45

Follow us on:  